

Cuatro postulantes aspiran a liderar el gobierno regional **de Los Ríos**

El próximo sábado 26 y domingo 27 de octubre se realizarán las elecciones regionales y comunales. Los candidatos a gore son representantes del Partido Republicano, Chile Vamos, Partido Social Cristiano y del Partido Socialista.

María Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

Los próximos comicios del 26 y 27 de octubre tendrán en una de las cuatro papeletas a los candidatos a gobernador regional de Los Ríos. Son cuatro los aspirantes a ocupar este cargo, quienes enfrentan los últimos días de campaña para capturar el respaldo de la ciudadanía.

Se trata de Luis Cuvertino (Partido Socialista), actual gobernador de Los Ríos que busca mantenerse un segundo periodo. Carolina Zúñiga, consejera regional en ejercicio, representante del Partido Republicano. Omar Sabat, exalcalde de Valdivia, carta del conglomerado Chile Vamos. Y Tamar Muñoz, del Partido Social Cristiano.

En este espacio, todos ellos contestaron tres preguntas formuladas por Diario Austral sobre sus razones para postular, las propuestas que tienen y las principales dificultades que creen que enfrentarán.



POR SEGUNDA VEZ EN CHILE SE ELIGEN GOBERNADORES REGIONALES. LOS PRIMEROS COMICIOS SE REALIZARON EN EL AÑO 2021.

SEGUNDA VEZ

Por segunda vez se eligen en Chile gobernadores regionales. Éstos presiden el órgano ejecutivo del Gobierno Regional, a cargo de la administración superior de cada una de las regiones.

En mayo de 2021 se realizaron los primeros comicios. En Los Ríos, hubo segunda vuelta, en donde triunfó Luis Cuvertino, con más del 59 por ciento de los votos. En esa oportunidad, se enfrentó en las urnas con la actual senadora María José Gatica (Renovación Nacional).

A diferencia de estos comi-



cios, en donde el voto es obligatorio, en la elección anterior fue voluntario. Según los datos del Servicio Electoral, en la pri-

mera vuelta participó cerca de 41 por ciento de los electores habilitados para sufragar. En la segunda votación, lo

hizo poco más del 21 por ciento. En estos comicios, resultará electo el candidato que logre la mayoría de los votos válida-

mente emitidos, y dicha mayoría debe ser de al menos un 40 por ciento de los sufragios. Si ninguno alcanza este porcenta-

je, se realizará una segunda votación entre los dos más votados, la cual está programada para el 24 de noviembre.

RRSS CAROLINA ZÚÑIGA



COMANDO LUIS CUVERTINO



TAMAR R MUÑOZ



COMANDO OMAR SABAT



Carolina Zúñiga: “Creo en el potencial de Los Ríos”

La candidata del Partido Republicano y actual consejera regional, Carolina Zúñiga, comentó respecto de su interés en postular al cargo que “creo firmemente en el potencial de Los Ríos para convertirse en una región modelo de desarrollo sustentable, inclusivo y seguro. Mi experiencia como ingeniera y servidora pública me ha permitido conocer en profundidad las necesidades y oportunidades de la región, y quiero liderar un proyecto que promueva el bienestar de nuestras comunidades, asegurando un uso eficiente de los recursos, especialmente en materia hídrica”.

Consultada acerca de las propuestas que forman parte de su programa a ejecutar eventualmente en el Gobierno Regional de Los Ríos, indicó que “destacan: fortalecer la gestión del agua para el consumo humano y agrícola, crear un plan maestro para el desarrollo turístico que atraiga inversión y empleo, impulsar el apoyo a las pymes y emprendedores, especialmente mujeres, y trabajar en la seguridad de nuestras comunas, poniendo énfasis en la capital regional”. Y junto con ello, destacó que “además, busco fomentar una mayor colaboración entre el sector público y privado para acelerar el desarrollo económico, sin dejar de lado el respeto a nuestro entorno natural y cultural”.

¿Qué cree podría ser lo más difícil de cumplir en una gestión en el Gore? Al respecto, la candidata señaló que “puede ser cerrar las brechas de conectividad, tanto vial como digital en nuestras zonas rurales, debido a los altos costos que implica. Sin embargo, estoy comprometida a gestionar alianzas estratégicas para superar estas limitaciones y garantizar que todas las comunas se integren plenamente al desarrollo de la región”.

“Entre mis propuestas destacan: fortalecer la gestión del agua para el consumo humano y agrícola”.

Carolina Zúñiga
Candidata a gobernadora regional

Luis Cuvertino: “Tenemos un ambicioso programa”

Sobre su motivación, el actual gobernador regional Luis Cuvertino indicó que “cuando asumí este desafío en el periodo anterior, lo hice con convicción y la esperanza de generar bienestar para las regiones de Chile, ya que la figura de los Gobiernos Regionales prometía fortalecer la descentralización. Aunque este proceso ha sido un poco lento, eso me motiva a diario, ya que creo, firmemente, que desde las regiones podemos crear las políticas públicas que nuestros territorios requieren”.

¿Sus propuestas?: “Tenemos un ambicioso programa de gestión que se basa en cinco ejes fundamentales”. Primero -comentó- “fortalecer la seguridad mejorando la infraestructura de Carabineros y la Policía, instalando cámaras de vigilancia y programas de prevención. Segundo, impulsar el desarrollo productivo creando un entorno favorable para empresas, facilitando acceso a fondos y promoviendo la innovación en educación técnica. También planeamos mejorar el acceso a la vivienda y la calidad de nuestros barrios, priorizando la inversión en proyectos habitacionales y espacios públicos. Fomentaremos una gestión sustentable de recursos naturales y garantizaremos el buen vivir para todos y todas, priorizando educación, salud, deporte y cultura, así como fortalecer nuestra relación con el pueblo nación mapuche”.

¿Lo más difícil? “Todo es posible de cumplir con buena gestión y disposición de las entidades para impulsar los proyectos estratégicos para nuestra región. Sin embargo, enfrentamos restricciones impuestas desde el nivel central, especialmente por la Dirección de Presupuestos, debido a los casos de corrupción que se dieron en el país, que limitan la gestión de recursos regionales, haciendo ineficiente el gasto. Afortunadamente, en el GORE hemos implementado mecanismos de control que nos han mantenido al margen de esos problemas”.

“Creo, firmemente, que desde las regiones podemos crear las políticas públicas que nuestros territorios requieren”.

Luis Cuvertino
Candidato a gobernador regional

Tamar Muñoz: “Se necesita un recambio”

Por qué le interesa postular a un cargo público? Ante esta pregunta, la candidata del Partido Social Cristiano, Tamar Muñoz, dijo que “creo que en la política se necesita un recambio, yo percibo un desgaste y una percepción errada en la generalidad de quienes hoy en día ostentan cargos públicos. Yo he esperado mucho tiempo de que quienes nos gobiernan, lo hagan con el objetivo de trabajar para las personas sin distinción, pero hasta ahora las desigualdades van en aumento junto a la corrupción, falta de transparencia y abandono de las personas para quienes ellos fueron constituidos como autoridad. En medio de este panorama, creo firmemente que soy un aporte para las necesidades urgentes que tenemos como sociedad hoy en día”.

Sobre sus propuestas, detalló que: “Mi desempeño en el Gobierno Regional lo realizaré en base a cuatro ejes transversales los cuales están basados en los principios del Partido Social Cristiano, que corresponden a principios bíblicos y en el actuar del servicio social y cristiano, que son transparencia, probidad, responsabilidad y empatía. Mi propuesta tiene además tres ejes estratégicos que son infraestructura, desarrollo regional y coordinación territorial. En primer lugar en infraestructura, abordaré de forma prioritaria dos temáticas de necesidad regional, las cuales son seguridad y salud”.

Respecto de lo más difícil de cumplir, sostuvo que “puede ser encontrar en el desarrollo de este potente plan de trabajo malas prácticas y vicios dentro de la operatividad del sistema público, naturalizadas desde muchos años, pero tengo esperanza de que estas falencias puedan ser corregidas, tengo las manos limpias para llevar a cabo esta gestión y trabajar arduamente por lo que mi región necesita, con la ayuda de Dios”.

“Mi propuesta tiene además tres ejes estratégicos que son infraestructura, desarrollo regional y coordinación territorial”.

Tamar Muñoz
Candidata a gobernadora regional

Omar Sabat: “Es urgente reactivar el sector turismo”

El representante de Chile Vamos, Omar Sabat, dijo sobre su motivación a postular al cargo que: “Fui alcalde de Valdivia por dos periodos y también concejal. Soy hijo de un gran servidor público, el doctor Jorge Sabat, quien me enseñó desde muy temprana edad lo que significa ser un servidor público. Desde los 13 años mi vida y junto a mi familia estuvo ligada a las personas más vulnerables, y entregar ayuda a quienes más lo necesitan. Siento que tras mis más de 20 años de experiencia tengo una visión de lo que nuestra región de Los Ríos necesita, cuento con las herramientas técnicas y políticas necesarias para construir equipo y hacer una diferencia real en la región de Los Ríos”.

¿Cuáles son algunas de sus propuestas? Detalló que “actualmente el escenario requiere medidas a corto, mediano y largo plazo. Planificación y seguimiento de medidas que respondan de manera urgente a las necesidades de los habitantes de Los Ríos. Mis propuestas se centran en tres ejes principales, todas bajo el concepto de “Seguridad Integral”: plan de reactivación económica y generación de empleo; plan regional de seguridad pública y apoyo a los más vulnerables (planes en apoyo de salud y educación). Nuestro plan regional propone fortalecer a Carabineros de Chile y PDI, con un aumento de programas preventivos en materia de calificación de los delitos. En el ámbito económico, es urgente reactivar el sector turismo de nuestra región”.

Sobre lo más difícil de cumplir, indicó que “muchas de las problemáticas que actualmente nos aquejan como región son producto de las malas decisiones y las malas políticas públicas adoptadas desde el Gobierno a nivel central. Somos aún un país muy centralista en toma de decisiones. Pero aún existen los espacios a nivel regional para enmendar el curso”.

“Quiero impulsar políticas públicas que mejoren la calidad de vida de las familias de nuestra región”.

Omar Sabat
Candidato a gobernador regional